

L'épilepsie au Canada



L'épilepsie est un trouble du cerveau qui produit des décharges anormales d'activité électrique dans le cerveau. Si l'épilepsie n'est pas contrôlée, elle provoque des crises récurrentes dont la fréquence, la forme et la durée varient :

Fréquence



MOINS D'UNE CRISE PAR ANNÉE
à de NOMBREUSES CRISES PAR JOUR

Forme



DIFFÉRENTS SYMPTÔMES
et SIGNES

Durée



DE QUELQUES SECONDES à
QUELQUES MINUTES ou PLUS

CHEZ LES CANADIENS QUI EN SONT ATTEINTS, L'ÉPILEPSIE PEUT AVOIR DES CONSÉQUENCES SUR LE PLAN DE LA SANTÉ ET SUR LE PLAN SOCIAL. GRÂCE À DES SOINS ADÉQUATS, IL EST POSSIBLE DE GÉRER L'ÉPILEPSIE ET DE LIMITER, VOIRE DE PRÉVENIR, LES CRISES.

Canadiens ATTEINTS d'épilepsie (2013-2014)

Environ **300 000 Canadiens**, soit

42 000 enfants et jeunes **+** **256 000** adultes

= 2X la population de l'Île-du-Prince-Édouard



PRÉVALENCE PLUS ÉLEVÉE
CHEZ LES ADULTES QUE CHEZ
LES ENFANTS ET LES JEUNES



1-19 ANS
545 par 100 000
personnes



20 ANS ET PLUS
892 par 100 000
personnes

Canadiens ayant reçu RÉCEMMENT UN DIAGNOSTIC d'épilepsie (2013-2014)

Environ **20 000 Canadiens**, soit

5 000 enfants et jeunes **+** **15 000** adultes

= 54 nouveaux cas par jour

INCIDENCE PLUS ÉLEVÉE CHEZ
LES ENFANTS ET LES JEUNES
QUE CHEZ LES ADULTES



1-19 ANS
60 par 100 000
personnes



20 ANS ET PLUS
53 par 100 000
personnes

Proportion de Canadiens atteints d'épilepsie AU FIL DU TEMPS (2005-2006 à 2013-2014) :

A **AUGMENTÉ** de **1/3** chez les enfants et les jeunes et de **1/4** chez les adultes.



Cette **AUGMENTATION** est probablement attribuable à l'augmentation du taux de nouveaux cas d'épilepsie diagnostiqués chez les enfants et les jeunes ainsi qu'à la diminution du taux de décès (toutes causes confondues) chez les Canadiens atteints d'épilepsie.

POUR EN APPRENDRE D'AVANTAGE SUR L'ÉPILEPSIE AU CANADA

VISITEZ Canada.ca et RECHERCHEZ « épilepsie »
LISEZ Établir les connexions : Mieux comprendre les affections neurologiques au Canada
OBTENEZ DES DONNÉES infobase.phac-aspc.gc.ca/CCDSS-SCSMC

AIMEZ-NOUS Page Facebook de @CANenSante
SUIVEZ-NOUS @GouvCanSante
CONSULTEZ AUSSI epilepsyfr.ca | canadianepilepsyalliance.org | claegroup.org/index.php

SOURCE DE DONNÉES : Système canadien de surveillance des maladies chroniques (SCSMC), septembre 2017. Les taux ne comprennent pas les données du Québec. Les nombres de cas prévalents et incidents au Québec ont été estimés à partir des taux canadiens, puis ajoutés aux nombres de cas totaux canadiens.

REMERCIEMENTS : Ce travail a été rendu possible grâce à la collaboration entre l'Agence de la santé publique du Canada (ASPC) et l'ensemble des gouvernements provinciaux et territoriaux, ainsi qu'à la contribution des spécialistes du Groupe de travail sur les maladies neurologiques du SCSMC. Cette infographie a été produite par l'ASPC et ne devrait pas être perçue comme ayant été endossée par les provinces et les territoires.